

En el marco de la Escuela de Cuadros y Campamento de Verano 2026, organizada por las Juventudes Comunistas, el presidente del Partido Comunista de Chile, Lautaro Carmona, participó en una jornada de formación política dirigida a jóvenes militantes de distintas regiones del país. La instancia tuvo como eje central el fortalecimiento del conocimiento marxista del territorio, la memoria histórica y el compromiso militante frente a los desafíos del escenario nacional e internacional actual.

Durante su intervención, Carmona comenzó valorando la iniciativa impulsada por la dirección Nacional de las Juventudes Comunistas, destacando su capacidad organizativa, mística y tradición histórica en la generación de espacios formativos. En ese sentido, destacó que este tipo de encuentros “no solo contribuyen a la formación política, sino también al desarrollo humano y colectivo de las y los jóvenes militantes”.

“Estas instancias permiten compartir conocimientos, experiencias y miradas, fortaleciendo el bagaje de quienes hoy se forman como jóvenes comunistas y mañana asumirán mayores responsabilidades políticas”, afirmó, resaltando además el carácter autogestionado del encuentro y el compromiso demostrado por los participantes provenientes de distintas comunas del país.

Por su parte, la presidenta de las Juventudes Comunistas, Catalina Lufín, explicó que si bien el campamento nacional se realiza cada año, esta versión tuvo un énfasis particular en la preparación de las nuevas direcciones intermedias de la Jota, que ha experimentado un importante crecimiento militante durante el último año.

“Si bien nuestro campamento nacional se realiza todos los años, este en particular tuvo el propósito de formar y preparar a las direcciones intermedias de la Jota para conducir nuestra política en los territorios, escuelas y universidades. Esto, considerando el recambio generacional tras el XVI Congreso”, señaló.

Lufín destacó que la formación política cumple un rol estratégico en el actual contexto. “La formación tiene un significado estratégico, ya que no podemos prepararnos para enfrentar el presente y sus desafíos sin una matriz ideológica reforzada y sin herramientas que nos permitan interpretar la realidad en función de transformarla. En un mundo donde todo ocurre tan rápido y la farandulización de la política se impone en la agenda cotidiana, aspiramos a desarrollar una visión más amplia y consciente”, afirmó.

Asimismo, relevó el carácter territorial del encuentro, que reunió a jóvenes de distintas zonas del país: “Es muy valioso que en espacios como el campamento se reúnan jóvenes de todo Chile, ya que se genera un intercambio sobre realidades diversas. Asistieron jotosos

desde Arica hasta Los Lagos, lo que permitió visibilizar experiencias de militancia en zonas extremas, con condiciones más adversas para la organización y en contextos de variadas actividades productivas, como la pesca, la minería y el cultivo”, agregó.

En el plano político, el presidente del Partido Comunista advirtió sobre el complejo escenario que enfrenta Chile, marcado por el avance de sectores reaccionarios y por la instalación de un gobierno que representa un retroceso en derechos y valores democráticos. Frente a ello, llamó a las juventudes a asumir una actitud reflexiva y autocrítica, orientada a comprender las causas profundas de este fenómeno.

“No podemos negarnos a mirar la realidad. Debemos preguntarnos qué vacíos existen en nuestra política, cómo mejorar nuestra llegada al pueblo y cómo construir mayor sintonía y empatía con las mayorías sociales, sin manipulación, sino desde una construcción conjunta de proyecto”, sostuvo.

En materia internacional, Carmona se refirió a la situación de países como Cuba y Venezuela, señalando que el escenario global está marcado por presiones, bloqueos y sanciones que afectan la soberanía de los pueblos.

“No es posible analizar la realidad latinoamericana sin considerar el impacto de las sanciones económicas y los bloqueos que buscan asfixiar procesos soberanos. Lo que ocurre con Cuba y Venezuela demuestra que cuando un pueblo decide un camino propio, enfrenta enormes presiones externas. La solidaridad internacionalista no es un discurso, es una convicción histórica del movimiento comunista”, afirmó.

Durante su exposición, el timonel realizó además un recorrido por la historia del Partido Comunista de Chile, que este año cumple 114 años de existencia, recordando sus orígenes ligados al movimiento obrero, la organización sindical y las luchas sociales que marcaron el siglo XX. Asimismo, abordó con especial énfasis el período de la dictadura, al que calificó como el momento más duro y doloroso para el pueblo chileno y para las fuerzas políticas populares.

Carmona destacó también el proceso de reconstrucción clandestina de la Juventud Comunista a fines de los años 70, resaltando el aprendizaje colectivo, la disciplina y la autoexigencia que permitieron mantener a la Jota en pie hasta el fin de la dictadura, sin nuevas caídas de dirección. En ese marco, valoró la formación como una herramienta clave para la denominada “batalla de ideas”.

“El conocimiento fortalece la conciencia, la capacidad de argumentar y de disputar el

sentido común. Para vencer, primero hay que convencer; y para convencer, hay que ser capaces de seducir con ideas claras, valores sólidos y coherencia”, señaló.

Finalmente, Carmona llamó a las nuevas generaciones a asumir el tiempo histórico que les corresponde, destacando la importancia del estudio permanente, la formación política continua y el compromiso solidario con las luchas sociales.

“Cada generación tiene su tarea. La de ustedes es enfrentar este momento con inteligencia, sabiduría y convicción, aportando a la construcción de una sociedad más justa”, concluyó.



1,395 total views,

1,395 views today